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В райкоме КПСС и исполкоме райсовета
Закончился сельскохозяй

ственный год. Каковы его 
итоги, какие хозяйства до
бились лучших показателей 
в социалистическом соревно
вании по производству и 
продаж е государству продук 
тов животноводства? Этот 
вопрос и стал недавно пред
метом обсуждения на бюро 
райкома и в райисполкоме.

Рассмотрев итоги работы 
колхозов и совхоза района, 
бюро райком а и исполком 
райсовета постановили:

Считать победителем в 
социалистическом соревно
вании по производству и 
продаж е государству всех 
видов животноводческих 
продуктов Ефремовский кол
хоз, который произвел на 
каж ды е 100 гектаров сель

скохозяйственных угодий по 
28,8 центнера мяса, по 156 
центнеров молока и выпол
нил план продаж и м яса го
сударству на 119 процентов, 
м олока— на 117, ш ерсти— на 
106 процентов.
П обедителями в соревнова

нии такж е признаны колхо
зы: П оздняковский, который 
произвел и продал государ
ству 710 центнеров мяса 
при годовом плане 550 цен
тнеров; Новошинский, кото
рый произвел и продал го
сударству 3675 центнеров 
молока при плане 3000 цен
тнеров; Спас-Седченский, 
который произвел и продал 
государству 10,2 центнера 
шерсти при плане 10 ц.

З а  достигнутые успехи в 
социалистическом соревно

вании по производству и про
даж е всех видов ж ивотно
водческой продукции прису
дить переходящее Красное 
знам я райком а КПСС и ис
полкома райсовета Е ф ре
мовскому колхозу.

З а  достигнутые успехи в 
1965 году в полеводстве и 
животноводстве присудить 
переходящее Красное знамя 
П оздняковскому колхозу.

П о итогам работы за ис
текший год по производству 
и продаж е государству мо
лока присуждено знам я Но- 
вошинскому колхозу.

Отмечена хорош ая работа 
по полеводству Угольновско- 
го колхоза, по производству 
и продаж е государству мо
л о к а— Ш илокшанского кол
хоза.

Об итогах социалистического соревнования
Рассмотрев показатели работы предприя

тий города за 1965 год, бюро райкома КПСС 
и исполком райсовета отметили, что лучших 
показателей по итогам работы в 1965 году 
добился коллектив завода № 7 строймате
риалов (директор тов. С амарин А. И., сек
ретарь парторганизации тов. Игонин Б. П., 
председатель завком а тов. Ж и г у л и н а  
М. Н .), выполнив план истекшего года по 
валовой продукции на 103, 2 процента, по 
товарной продукции — на 102,9 процента, по 
производительности труд а— на 103,9 процен
та в заданной номенклатуре.

Бюро райкома КПСС и исполком райсове
та решили переходящ ее Красное знам я по 
итогам социалистического соревнования 1965 
года присудить коллективу завода №  7

стройматериалов.
О тмечена хорош ая работа коллектива ав 

тохозяйства, выполнившего план 1965 года 
по грузовым перевозкам  на 100,3 процента, 
по пассаж ирским  перевозкам — на 102,9 про
цента.

Бюро райком а и исполком райсовета в 
своем решении отметили неудовлетворитель
ную работу в истекшем году судостроитель
ного завода. П редлож ено исполняющему обя
занности директора завода тов. Терешкину 
Н. Ф., секретарю  парткома тов. Смирнову 
А. П., председателю  завком а тов. Самарину 
А. А. принять необходимые меры к устране
нию недостатков в работе завода и мобили
зовать коллектив судостроителей на выпол
нение государственного плана 1966 года.

О ходе выполнения решения 
по вывозке удобрений

В соответствии с решением бюро Р К  
КП С С от 29 ноября 1965 года в районе был 
объявлен двухмесячник по вывозке удобре
ний на поля колхозов и совхоза. Н а днях 
бюро райком а обсудило вопрос о ходе вы
полнения решения райком а.

Бюро отметило неудовлетворительную  р а
боту по вывозке удобрений. З а  истекшие 
полтора месяца всего в районе вывезено 
удобрений 64180 тонн вместо 82 тысяч. 
Силами М М С из двухмесячного плана 40 
тысяч тонн вывезено около 21 тысячи тонн. 
Слабо выполняется график по вывозке тор
фа Н аваш инским и Кулебакским автохозяй
ствами.

Некоторые руководители колхозов безот
ветственно отнеслись к проведению двухм е
сячника. Только П оздняковский, Б-Окулов- 
ский, Ефремовский, Ефановский колхозы ус
пешно справились с выполнением граф ика 
по вывозке органических удобрений. П ред
седатели этих хозяйств хорошо понимают

роль удобрений в повышении урожайности 
и поэтому они использовали на вывозке тор
фа, навоза колхозный транспорт.

Бюро отметило крайне неудовлетворитель
ную работу Коробковского, М онаковского, 
Ш илокш анского и Гепловского колхозов. 
Руководители этих хозяйств по существу 
игнорировали решение бюро райком а от 29 
ноября. Они до сего времени не приступили 
к его выполнению.

Бюро райком а КП С С обязало руководи
телей Тепловского, Коробковского, Ш илок
ш анского и М онаковского колхозов принять 
самы е решительные меры к выполнению ус
тановленного плана по вывозке органичес
ких удобрений на двухмесячник.

Бюро Р К  КПСС приняло к сведению за я в 
ления директора М М С тов. Евдокимова В.П., 
начальника Н аваш инского автохозяйства тов. 
Засухина А. А., что они ускорят темпы вы
возки удобрений и до 1 ф евраля с. г. выпол
нят утвержденны й им план.

ПОТОК ПЛОДОРОДИЯ
РЕПОРТАЖ

Бульдозер идет на при
ступ торфяного бурта. Нож 
касается торфяной массы, 
и вот уже крайняя часть 
бурта * ползет на пену. 
«Хватит!» —  т р а к т о р и с т  
Константин Левкин делает 
знак бульдозерист у Ана
толию Бадину.

Через несколько Минут 
на месте трактора Левки
на стояла машина Ивана 
Максимова. Бульдозерист 
повторяет операцию. Пена 
нагружена, трактор тро
гается в путь.

На первый взгляд все
кажется просто. Бульдозер 
грузит торф, трактор возит 
его. На самом деле меха
низаторы машинно-мелио
ративной станции работают 
в трудных условиях. Нор
мальной работе мешают 
сильные морозы. Правда, 
сами-то механизаторы народ 
к этому привычный, но
машины у них капризни
чают; по утрам долго но
заводятся. А главное пре
пятствие— это малоснежье. 
На полях местами желтеет 
стерня, чернеют гребни 
пашни. Трактор идет по
ним, как по волнам. Ско
рость тут но разовьешь, 
и рейсов* много не сдела
ешь.

— Но лично я на своих 
товарищей не обижаюсь,— 
говорит бульдозерист. Они 
не дают мне простаивать.

ММС оказывает большую 
помощь Сонинскому колхо
зу. За четыре дня ее си
лами на поля доставлено 
1100 тонн торфа. Но и кол
хозники не теряют времени 
даром. На вывозке торфа 
ежедневно работают два 
колхозных трактора и две 
автомашины. Полеводы и

механизаторы артели за 
время двухмесячника вы
везли на поля '800 тонн 
торфа и 1000 тонн навоза.

— Как говорят, на ММС 
надейся, а сам не плошай, 
— шутит председатель ар
тели Г. И. Карпов.

Каждый день на поля 
силами ММС и колхозников 
вывозится до 300 тонн тор
фа. Это настоящий поток 
плодородия!

Обращают внимание /со- 
нинцы и на качественную 
сторону работы с удобре
ниями. Но возможности 
они компостируют торф с 
навозом. При этом приме
няют послойный способ 
компостирования. На расчи
щенную от снега площад
ку сваливают торф, раз
равнивают его. На торфя
ную подушку складывают 
навоз и сверху опять по
крывают торфом. Но объ
ему штабель состоит, из 
двух частей торфа и одной 
части навоза. Такое соот
ношение между компонен
тами способствует правиль
ному хранению компостов: 
они не замерзают.

Так в содружестве с ме
ханизаторами ММС сонин- 
ские колхозники создают 
свою фабрику плодородия.

— Мы решили внести под 
будущий урожай по 20 
тонн органических удобре
ний на каждый гектар 
пашни. Ори любых усло
виях сделаем это,— заявил 
Г. И. Карпов.

С каждым днем "на по
лях колхоза ширится, рас
тет торфяной поток— по
ток плодородия, залог бу
ду щего урожая.

И. Лесаев.

Лаборатория научной
организации труда

НОТ— это слово все больше входит в быт производст
венников. Лаборатории научной организации труда можно 
увидеть на многих предприятиях столицы Украины. Одна из 
них существует уже несколько месяцев на Киевском заводе 
станков-автоматов имени Горького. В каждом цехе созданы 
творческие бригады НОТ. С помощью заводской лабо
ратории творческая бригада 4-го механического цеха пере
смотрела организацию труда на участке обработки валов. 
Внедрение внесенных . ею предложений^ при минималь
ных затратах даст годовую экономию в о тысяч рублей.

На снимке; члены творческой бригады НО Г механиче
ского цеха №  4 фрезеровщик В. А. Солодовников, инженер- 
технолог А. В. Дубовик, токарь М. Т. Лопань и руководи
тель заводской лаборатории ПОТ инженер А. 11. Литовчеико 
обсуждают технологию обработки валов.

Фото Ю. Мосенжника. Фотохроника ТАСС.



Партийная жы.знь

ЗАКРЕПИМ И УМНОЖИМ ДОСТИГНУТОЕ
П озади остался год рабо

ты после мартовского П ле
нума Ц К  КПСС. П ретворяя 
ь жизнь исторические реш е
ния партии, наш колхоз до
бился как в полеводстве, так 
и в животноводстве полож и
тельных результатов. Уро
жай зерновых в среднем с 
каж дого гектара получен но 
9 центнеров против 5,8 цент
нера в 1964 году, овощей- 
150 центнеров против 36 цен
тнеров, картоф еля — 102,8 
центнера против 42 центне

ров в 1964 году.
Еще лучшие показатели у 

животноводов. По сравне
нию с 1964 годом колхоз 
значительно увеличил произ
водство животноводческих 
продуктов. Например, м оло
ка получено вместо 447 тонн 

по плану 460,2 тонны. Надой 
молока на одну корову при 
плане 1650 килограммов со
ставил 1733 килограмма.

Все это позволило хозяй
ству в минувшем году до
срочно заверш ить план -за 
каз государства на продаж у 
всех видов продуктов сель
ского хозяйства. Зерна вм ес
то 22 тонн на заготовитель
ный пункт отправлено 64 
тонны. М яса из плана 45 
тонн продано 47,6 тонны, 
молока из плана 300- тонн 
сдано 367,5 тонны, шерсти 

из 8 центнеров продано 8,34 
центнера.

Колхоз получил от повы
шения закупочных цен, от 
снижения начисления подо
ходного налога и других ме
роприятий, разработанны х 
нашей партией, дополнитель
но около 57 тысяч рублей 
дохода.

Конечно, достигнутое не 
-пришло само собой. О пира
ясь на помощь государства, 
партийная организация, п ра
вление колхоза^ м обилизова
ли на выполнение принятых 
обязательств .свои внутрен
ние резервы и возможности. 
Обсудив на партийном соб
рании решения мартовского 
П ленума ЦК КПСС, комму
нисты колхоза разработали 
план мероприятий, направ

ленный на дальнейший подъ
ем артели.

Значительное место в нем 
уделялось мерам улучшения 
организационно-партийной и 
массово-воспитательной р а 
боты, развертыванию  дейст
венного - социалистического 
соревнования. К ак всегда, 
коммунисты у нас расстав
лены на решающих участ 
ках. Трактористами раб ота
ют коммунисты М. Н. Н ови
ков, С. Д. П авлов, зав. ж и

вотноводческой фермой А. А. 
Егорова, бигадирами комп
лексных бригад Д . А. Б ато
ва и П. С. Харитонов, те
лятницей Е. С. Семенова.

Безверниковская ферма 
на протяжении нескольких 
лет по надою молока была 
одной из отстающ их в кол
хозе. В минувшем году пар
тийная организация реко
мендовала правлению на р а 
боту в эту бригаду лучших 
людей. Был подобран опыт
ный пастух П латон Я ковле
вич Федосов, который при 
правильном ведении пастьбы 
за летний период обеспечил 
увеличение надоя молока от 
каж дой коровы по сравне
нию с 1964 годом в три раза. 
Отдельные доярки добились 
увеличения надоев молока 
по сравнению с 1964 годом 
на 678 литров. Это ..доярка 
М. А. Антонова, получившая 
за год по 1539 килограммов 
от каж дой коровы; Е. Н. 
Катина, надоивш ая по 1655 
килограммов от каж дой ко
ровы, или больше по сравне
нию с 1964 годом на 445 ки
лограммов. Д оярка М. И. 
Мишина надоила 1591 кило
грамм, или на 478 килограм 
мов больше, чем в 1964 году.

Много в колхозе и других 
замечательных людей, кото
рые внесли свою лепту в до
стижение успехов. Это поле
воды А. Ф. Антонов, Е. Д. 
Воронина, Т. Я. Золотина,
А. Е. П етрова, М .П. Белова 
и ряд других.

Особенно следует отме
тить хорошую работу м еха
низаторов М. А. Новикова, 
С. Д . П авлова, А. И. Кочет
кова. Н ельзя умолчать о р а 
боте ш офера Ю. Ф. Губкина, 
который каж дое лето меня

ет баранку автомаш ины на 
ш турвал комбайна. Несмот
ря на неблагоприятные по
годные условия минувшего 
лета, он убрал около 231 ге
ктара зерновых.

В настоящ ее время у тру
жеников колхоза много в а ж 
ных и неотложных дел. От 
того, как  хозяйство встретит 
посевную, как заверш ит зи
мовку скота, как  организу
ет учебу кадров,— во многом 
будут зависеть конечные ре
зультаты  первого года новой 
пятилетки. Н а это сейчас и 
мобилизуют коммунисты 
всех труж еников села.

Н. Игнатьев, 
секретарь парторганиза

ции Новошинского колхоза.

: Гражданская авиация Монгольской Народ-
Ё ной Республики оказывает большую помощь на-
Ё селению, проживающему в отдаленных от сто-
: лицы местностях страны.
: На снимке: встреча вертолета, прибывшего

в труднодоступный район республики. Он доста- 
Ё вил товары для населения.

Фото В. Соболева.
Фотохроника ТАСС.
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ЕГО ТРУДОВАЯ БИОГРАФИЯ
—A -а, Саша! Привет, при

вет! Д авненько ж дем  тебя,— 
приветствовал автогенщ ика 
Николай Васильевич Кале- 
нов.

П оздоровавш ись, Алек
сандр Иванович Терентьев 
(так звали  пришедшего п ар 
ня) заж ег  горелку резака. 
Голубая струя газа с харак 
терным шумом разгоралась 
все сильней и сильней.

—Ну, где резать?—спро
сил он у судосборщ ика.

— Я тебе мелом отчертил, 
начинай, — ответил тот. 
Быстро выполнив заказ, ав 
тогенщ ик ушел в корму суд
на.

—Этот парень,— стал рас
сказы вать Н. В. К аленов,— 
один из первых газорезчиков 
на заводе.

— Ведь простая профессия, 
— попытался вставить я в 
разговор.

—Это с виду так  каж ется, 
—возразил мой учитель.

Так впервые состоялось 
знакомство с автогенщиком 
Александром Ивановичем 
Терентьевым.

Когда нужно было вы пол-’ 
нить ту или иную сложную 
работу по резке, бригадиры 
сборщиков всегда просили 
строителя судна: «Пришли- 

ка мне на часок-другой Сашу

1 ерентьева».
Не ошибусь, если скаж у: 

большой рабочей популяр
ностью пользовался в то вре
мя А лександр Иванович. И 
дело свое делал  он квали
фицированно, не подкопа
ешься.

...Прошло время. И вот 
новая встреча. Но А. И. Те
рентьев уж е не автогенщик. 
Ныне он— бригадир судо
сборщиков цеха № 3.

— К ак дела, Александр 
И ванович?— обратились мы 
к нему.

—Д ел а идут, контора пи
ш ет,—шуткой ответил он.

—Собираем надстройки на 
океанские суда,—уж е серь
езно отвечал бригадир. В 
частности, подготовили и по 
сборке сдали надстройки на 
лесовоз «Кемь».

— К ак ребята работаю т?
— Что тебе сказать. Все 

трудятся, как  и положено, 
но всё ж е следует отметить 
судосборщ ика А натолия 
И вановича Емельянова, га- г 
зорезчика Василия Кочетко
ва, ученика судосборщика 
Виктора Сысуева.

О самом А лександре И ва
новиче ск азал  секретарь 
партийной организации цеха 
Василий Д митриевич Маку- 
рин;

—Хороший бригадир, чут
кий человек. Д ело  свое прек
расно знает.

Н иколай Д митриевич Кис- 
лов—начальник бюро труда 
и зарплаты  добавил;

— Задан и я бригада выпол
няет всегда, и в этом нема
л а я  заслуга А. И. Теренть
ева.

И совсем не случайно, что 
на протяжении многих лет 
рабочие цеха избираю т его 
в цеховой комитет профсою
за. И доверие товарищ ей он 
всегда стремится оправдать.

Д епутат городского Сове
та бригадир судосборщиков 
А лександр Иванович Те
рентьев гордится своей про
фессией по праву: он со сво
ими товарищ ам и строит сов
ременные корабли. Многие 
из них уж е плавали не од
ну навигацию.

27 января исполняется 
двадцать  лет с того дня, ког
д а  впервые переступил порог 
заводской проходной А лек
сандр Иванович Терентьев, 
выросший в коллективе от 
рядового рабочего до ком ан
дира производства.

Всего хорошего в будущем 
тебе, А лександр Иванович! 
Вот чего хочется пож елать 
ему.

Г. Хомяков.

УНИКАЛЬНОМУ СООРУЖЕНИЮ10 лет тому назад , 18 ян 
варя 1956 года, на Н аваш иш  
ском судостроительном заво 
де пущено в эксплуатацию  
уникальное судоспусковое со 

оруж ение—слип.
...Работавш ие на заводе 

до внедрения в действие 
слипа, помнят, какой гро
моздкой и трудоемкой опе
рацией была передвиж ка су
дна на стапеле или спуск его 
на воду в летнее время. А 
сколько было штурмовых 
дней и ночей перед всплыти
ем судов в весенний период! 
Это были ответственные и 
трудные времена для кол
лектива завода, особенно 
для береговых цехов.

Иное время сейчас. С пус-
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ком в работу слипа завод 
получил возможность стро
ить суда независимо от вре
мени года и готовить их к 
спуску в любое время года. 
Во время строительства су
да на стапеле обслуж иваю т
ся первоклассными баш ен
ными кранами.

П ервое судно, передвиж ка 
на слипе которого была осу
щ ествлена 18 января 1956 
года, — морской танкер 
«И ван Земнухов». Судно 
спущено на воду 29 апреля 
1956 года. З а кл а д к а  судна 
производилась бригадой су
досборщ иков т. Еж кова Д . А.

П ервую передвиж ку судна 
и спуск его на воду наблю 
дали  сотни рабочих завода.

Это было большим событием 
в ж изни коллектива. Спуск 
судна на воду был заснят 
кинохроникой и демонстри
ровался во Д ворце культу
ры. О спусках на воду пост
роенных судов неоднократно 
передавалось по центрально
му и областному радиовещ а
нию, показы валось по теле
видению, писалось в цент
ральных, областных и район
ных газетах.

При помощи слипа произ
водится не только передвиж 
ка и спуск судов, но и мно
гие другие технологические 
операции, как, например, 
стыковка частей судна, что 
позволило успешно внедрить 
поточно-позиционный метод

постройки судов, вы равнива
ние судов по горизонту, пос
тановка пера руля морских 
судов и т. д.

Г ребенчатый слип— изоб
ретение отечественное, авто
ры его— кандидаты  техниче
ских наук тт. Зиневич Д . И. 
и Фирсов О. А. из г. Л енин
града. Слип имеет сложную 
электроаппаратуру дл я  уп
равления операциями перед
виж ки и спуска судов, мно
гие процессы автом атизиро
ваны, Рем онт и н аладка-обо
рудования, передвиж ка или 
спуск судна является ответ
ственным делом, требующим 
высокой квалификации об
служ иваю щ его персонала

слипа, высоких навыков в 
работе.

Кто ж е эти люди, выпол
няющие столь большое и от
ветственное дело? Это п реж 
де всего друж ный и спаян
ный коллектив рабочих, спо
собный выполнить и выпол
няющий все поставленные 
задачи  по своевременной и 
безаварийной передвижке и 
спуску судов.

Ещ е до пуска в работу сли
па пришел работать слесарь 
т. Н егреба И. Д .— бессмен
ный бригадир и умелый ор
ганизатор всех операций на 
слипе. 8 лет работает элект- 
риком-оператором слипа т. 
М океев А. Н. Это он управ
ляет всей сложной электро-
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речные грузовые теплоходы, 
которые строит Н аваш ин- 
ский судостроительный з а 
вод, представляю т собой 
сложное инженерное соору
жение. Они оснащены новей
шими средствами навигации, 
локации, радиосвязи и т. д.

Сектором радио и элект
рооборудования конструк
торского бюро завода руко
водит молодой инженер С та

нислав Васильевич Д м итри
ев. В конструкторском бюро 
он начал трудиться с 1957 
года. Здесь, работая под ру
ководством опытного кора
бела, начальника судострои
тельного отдела СКВ Алек
сандра Андреевича Д ряхло- 
ва, С. В. Д митриев прошел 
путь от рядового конструк
тора до начальника сектора. 
Здесь же без отрыва от про
изводства, сочетая упорную 
работу по освоению и осна
щению различных видов су
дов новым электрооборудо
ванием, С танислав В асилье
вич в 1964 году окончил 
Горьковский политехничес
кий институт.

Р абота сектора радио и 
электрооборудования очень 
важ н ая  и слож ная. И ногда 
приходится перестраиваться 
на ходу, если оборудование 
получено не в точном соот
ветствии с тем, что за к а за 
но. Много вопросов возника
ет в процессе производства. 
И начальник сектора решает 
вопросы вдумчиво, с толком. 
Вдумчивости, творчеству в 
работе он учит и своих под
чиненных.

Н ачальник судостроитель
ного отдела т. Д ряхлов А. А. 
характеризует Станислава 
Васильевича как  дисципли
нированного, исполнительно
го и, что самое главное, как 
растущ его работника, про- 

» являющ его большой интерес 
к своей нелегкой профессии.

Очень скромный, отзывчи
вый, С. В Дмитриев поль
зуется заслуженным автори
тетом среди товарищ ей по 
работе. Коллектив СКВ 
оказал  ему высокое доверие, 
избрав членом цехового ко
митета профсоюза. Ему при

своено почетное звание удар
ника коммунистического тру
да.

М олодой инженер т. Д м и т
риев творчески относится к 
своей работе. Только за 1965 
год в его лицевой счет раци
онализатора записано около 
3500 рублей экономии от 
внедренных предложений. В 

-Б Р И З е  завода имеется его 
заявление, по которому пять 
процентов вознаграж дения 
за  экономию отчисляется в 
фонд мира.

Высоко несет звание удар 
ника коммунистического 
труда С. В. Дмитриев. П о
четное звание он оправды 
вает самоотверженным тру 
дом. Хорошее знание своей 
специальности в сочетании 
с творческим подходом даю т 
очень хорошие результаты  
работы. Самые сложные при
боры повинуются замечатель 
ному мастеру своего дела. 
И это не случайно. И нж е
нер Дмитриев до тонкости 
изучил их устройство, их 
внутренний мир и знает, как 
они будут вести себя в р а 
боте.

Впереди у молодого инже
нера ш ирокая дорога к еще 
более глубоким знаниям, к 
новым творческим поискам. 
В добрый путь, .Станислав 
Васильевич!

М. Гундоров.

ев.
На снимке: С. В. Дмитри-

Фото Н. Гриш акова.

ИСКУССТВЕННОЕ
МОЛОКО— ЭТО

выгодно
Чтобы меньше тратить 

цельного молока на внут
рихозяйственные нужды, 
т. е. чтобы иметь от МТФ 
большую прибыль, многие 
сельхозартели и совхоз 
в настоящее время зани
маются приготовлением 
искусственного молока. 
Применяя этот заменитель 
молока для кормления мо
лодняка, хозяйства нагляд
но убедились в выгодности 
его.

Натуральное молоко хо
зяйства продают государ
ству по 166 рублей за тон
ну, тогда как компоненты 
для приготовления искус
ственного молока и расхо
ды на его приготовление 
обходятся только по 65 
рублей за тонну. Сто руб
лей —  составляют доход 
хозяйства...

Об этом хорошо помнят 
в совхозе «Кулебакский», 
в Монаковском* и Б-Окулов- 
ском колхозах.

К сожалению, в Ефре
мовской, Кфановской, Теп- 
ловской и Гремячевской 
сельхозартелях все еще 
раздумывают. Здесь не ви
дят в применении искус
ственного молока выгоду.

■Приготовить искусствен
ное молоко может любое 
хозяйство. Для этого надо 
иметь овсяную и гороховую 
муку, рыбий жир, биоми
цин, обрат, соль, мел кор- '  
мовой, микроэлементы и 
сенной настой.
Надо сказать, что и те хо
зяйства, которые изготов
ляют искусственное моло
ко, часто не выдерживают 
состав рецепта, не добав
ляют микроэлементы: сер
нокислое железо, серно
кислую медь, марганец, 
цинк, хлористый кобальт. 
Все эти микроэлементы 
имеются в районной ветле
чебнице и приобрести их 
не составляет большого 
труда.

В. Сасин,
инспектор по заготовкам 
управления вельского 

хозяйства.

Решения мартовского Пленума—в жизнь

ЛУГА СТАНУТ ЩЕДРЕЕ
Вдалеке покачиваются ку

сты дубняка. В морозном 
воздухе слышен рокот ма
шин. И зимой механизаторы 
ММС продолжают трудить
ся над улучшением колхоз
ных лугов.

А. Ф. Гришаков, В. А. Зи
мин и В. Я- Рубахин рабо
тают сейчас на лугах Короб- 
ковского колхоза. Кусторезы 
Гришакова и Зимина среза
ют кусты, Рубахин гребен
кой корчевателя сгребает их
в валки.
Бригадир тракторной брига

ды № 1 Василий Дмитрие
вич Мочалов рассказывает!

—Сейчас все хозяйства 
района охотно пользуются 
услугами машинно-мелиора
тивной станции. Платить не 
надо. Эту заботу государст
во взяло на себя. Мы в свою 
очередь охотно выполняем 
заказы колхозов. В Короб
кове по плану мы должны  
раскорчевать 10 гектаров лу
гов, заросших кустарником. 
Но правление колхоза про
сило сделать гектаров 25-30. 
В день наши механизаторы 
обрабатывают 1,5-1,7 гекта
ра. Можно было бы сделать 
еще больше, но коробко?- 
ские луга сильно запущены, 
слишком част кустарник, да 
и почва еще не очень про
мерзла, что ослабляет рабо
ту...

Владимир Рубахин вы

брался из своего трактора 
поразм яться и смотрит вслед 
работаю щ им товарищ ам : 
Здорово! З а  удаляю щ ими 
кусторезами лож ится ровная 
чистая аллея. Скоро здесь 
заш ум ят зеленые травы . Б у

дут у коробковцев дополни
тельные корма. Но для этого 
надо потрудиться.

Зимние работы м еханиза
торов на этом не кончатся. 

Весной, как  только спадет 
вода, валки кустарников со
жгут, и примутся за  работу 

корчеватели. Раскорчевка, 
вспаш ка, дискование — все 
это лож ится на плечи м а
шин.

Большую работу продела
ла ММС в 1965 году. Всеми 
бригадами было срезано ку
стов с площади 395 гекта
ров, раскорчевано 478 гекта
ров, кроме этого, очистка лу
гов, дискование, фрезерова
ние почвы, осушение переув
лажненных земель — всего 
работ по улучшению лугов 
освоено механизаторами в 
прошлом году на 134 тысячи 
рублей и все за счет госу
дарства.

В 1966 году фронт работ 
увеличился. ММС предстоит 
выполнить работу по улуч
шению лугов, по заготовке 
и вывозке удобрений на 280 
тысяч рублей.

Ю. Беньковский.

Технику—на линейку готовности

ЗАДАЧА НОМЕР ОДИН

ДЕСЯТЬ ЛЕТ
автоматикой, а когда нужно, 
то производит ремонт. Хоро
шо знаю т свое дело слесари 
тт. Чистов М. В. и Амплеев 
В. Н.

В декабре месяце в труд
ных и сложных зимних усло
виях в короткие сроки кол
лектив слипа спустил на во
ду три судна. Особенно мно
го пришлось потрудиться 
при передвижке и спуске на 
воду океанского судна «П ро
копий Галушин». Здесь 

люди не считались ни с си
лами, ни с временем. Актив
но трудятся при передвиж 
ках и спусках судов элект

рики тт. М океев А. Н. и Ели- 
сов В. Ф., слесари тт. Не-

греба И. Д ., Чистов М. В., 
П ардонин А. И., Амплеев
В. Н., Б атанин М. П., Кол- 
чин Б. А., М иронов М. П., 
Б аранов А. С., Зубов Н. И., 
Бандин Б. П. и другие. Д ля 
работников характерно и то, 
что многие из них обслужи
ваю т и хорошо знаю т не 
только сложное оборудова
ние слипа, но и не менее 
слож ные башенные краны. 
Это касается в первую оче
редь электромонтеров тт. 
Елисова В. Ф., М океева 
А. Н., Л обанова Л . К. В ра
боте коллектива было много 
трудностей, были и неудачи. 
Но что бы ни случалось— 
все это этап пройденный, все

устранялось упорным тру
дом.

З а  последние годы на сли
пе заменено большое коли
чество деревянных ш пал су- 
довозных путей на ж елезо
бетонные. Это позволит бо
лее успешно производить пе
редвиж ку судов, улучшит со
стояние путей в смысле тех
ники безопасности.

Сейчас коллектив рабочих 
слипа приступает к ремонту 
оборудования, чтобы успеш 
но справиться со всеми з а 
дачами в весенне-летний пе
риод, и можно надеяться, 
что они прилож ат все- свое 
умение и старание.

К- Ржепик,

механик цеха № 3.

Прошлой весной часто при
ходилось наблюдать такую 
картину: стоит трактор в бо 
розде, а механизаторы бега 
ют в поисках запасных час 
тей. Очередная поломка 
Она во время посевной рав 
носнльна катастрофе.

Чтобы ее избежать, нужно 
своевременно ремонтиро
вать технику. Подчеркиваю 
—своевременно, ибо только 

при этом условии можно ка 
чественно подготовить трак 
торы и сельхозмашины. Ре 
монт наспех ведет к авари 
ям и ко всякого рода полом 
кам в самый разгар весен 
него сева.

В хозяйствах нашего рай
она вся техника должна быть 
поставлена на линейку го
товности в марте. И отрадно 
видеть, что отдельные руко
водители хозяйств ставят ре
монт техники на передний 
край.

Взять Ефановский колхоз 
(председатель Н. А. Марин, 
механик А. М. Сарапкин). 
Здесь ремонт техники идет 
полным ходом. Из пяти тра
кторов отремонтировано два. 
На стане тракторной брига

ды выстроились в ряд плу
ги , культиваторы, сеялки. 
Они почти готовы к выходу 
в поле.

Хорошо обстоит дело с 
ремонтом в Монаковском

колхозе (председатель Н. В. 
Зайцев, механик А. С. Зи
мин), в Поздняковском кол
хозе (председатель А. А. 
Мичурин, механик Г. А. Кон
даков).

Но не все руководители 
хозяйств понимают серьез

ность поставленных задач. 
Это в первую очередь отно
сится к руководителям Но- 
вошинского колхоза (пред
седатель И. П. Яшин), здесь 
из шести тракторов не отре
монтировано ни одного. К 
ремонту сеялок, плугов, 
культиваторов механизаторы 
почти не приступали.

Аналогичное положение на
блюдается в Малышевском, 
Спас-Седченском, Ефремов
ском колхозах. А пора бы 
руководителям этих хо
зяйств мобилизовать меха
низаторов на ремонт техни
ки. Ведь условия ремонта 
тракторов, сельхозмашин во 
всех колхозах одинаковые.

Время не ждет. Надо всем 
хозяйствам немедленно при
ступить к ремонту техники и 
провести его качественно.

В. Андреев,

инженер-инспектор

гостехнадзора.
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Москва В  1966 году появляется новое издание • издательства «Колос» — 
Сельская новь»- массовый ежемесячный научно популярный журнал Министер

ства сельского хозяйства. Н а  его 48 страницах колхозники, рабочие совхозов, 
специалисты найдут материалы о последних достижениях науки и техники, о пе- 
родовом опыте, статьи  о работе научно-исследовательских институтов, о сельском 
строительстве и благоустройстве, очерки о природе. В журнале будут цветные 
вкладки, много иллюстраций.

На снимке (слева направо): кандидат биологических наук Борис Федорович 
Ванюшин, художественный редактор Тамара Ефимовна Захарова, старший науч
ный редактор Александра Андреевна Смирнова и художник Владимир Борисович 
Лебедев за обсуждением материала номера.
Фото В. Кунова и А. Стужина. Фотохроника Т А С С .

З А  С Т Р А Н И Ц А М И  
В А Ш Е Г О  

У Ч Е Б И И К  А
' V

ОТ ФАНТАСТИКИ 
К Н А У К Е

Многие школьники лю бят . 
читать книги из научной 
фантастики, но они увлека
ются только занимательным 
сюжетом, часто не замечая 
идеи произведения. Зад ача  
библиотекарей — направить 
ребят, интересующихся ф ан 
тастикой, к научной книге. 
Методов довольно много. 
Все, например, лю бят чи
тать книгу Алексея Толсто
го «Гиперболоид Инженера 
Гарина». Ребятам , прочитав
шим это произведение, мож
но рекомендовать статью 
«Рубиновый луч» об откры 
тип советского ученого, з а 
ставивш его работать луче
вую энергию на человека, : 
опубликованную в книге 
«Хочу все знать». Можно 
рекомендовать книгу ’'М а р 
тынова «Гость из бездны», 
Зигеля «П ланета фаэтон» из 
сборника «Вселенная, пол
ная загадок». А рекомендуя 
книгу «Туманность Андроме
ды» Ефремова, подчеркнуть, 
что это лю бимая книга 
Ю рия Гагарина.

М ожно составить анкету 
такого содерж ания: «Юный 
читатель! Ты любишь чи
тать фантастические книги о

космосе, у тебя есть лю би
мые писатели и книги, по
думай и ответь на следую 
щие вопросы: твой любимый 
писатель—фантаст, твоя лю 
бимая научно-фантастичес
кая  книга, что нового ты 
хотел бы узнать о космосе 
из книг, читаешь ли ты кни
ги по астрономии и какие 
уж е прочитал?»

'Такая анкета поможет уз
нать интересы читателя, по
может лучше руководить 
чтением ш кольника, запол
нить его .пробелы в знании 
астрономии. Никому не сек
рет, что наши дети читают 
книги сами по себе, без вся
кой направленности. В связи 
со смотром сельских библи
отек по работе .с детьми

надо использовать все мето
ды библиотечной работы по 
пропаганде естественно-на
учной литературы . В новом 
году Б-О куловская библио
тека запланировала провес
ти вечер «Детям о вселен
ной». Составлен рекомендо
ванный список литературы 
«'До самой далекой планеты 
не так  уж , друзья, далеко», 
по которому некоторые ре
бята уж е начали читать, 
например, Таня Ш икова.

С ейчас провож у опрос чи
тателей по анкете. Думаю , 
что выдача книг на эту те
му значительно увеличится.

зав.
А. Батанина,

Б-Окуловской
библиотекой.

Концерт
Участников сам одеятель

ности детского сектора Д вор 
ца культуры имени Ленина в 

М онаковском детдоме к аж 
дый раз встречают, как  ж е
ланных гостей. Т ак было и 

10 января.
О ткры вается занавес. На 

сцене вокальная группа. И с
полняются песни- «Совсем 
наоборот» и «Бьют бараба-

в детдоме
ны». Зап евает Вова Ш ага- 
нов. Песни сменяю тся пляс
ками, пляски—худож ествен
ным чтением.

После заклю чительного но
м ера «Детского хоровода» 
участники концерта и зрите
ли собрались в зале. Здесь 
были организованы игры и 
танцы. Хороший был кон
церт!. М. Владимиров.

Отчитывается 
заводской „Крокодил

Много лет подряд выпус
кается сатирическое изда
ние «Крокодил» па Нава- 
шинском судостроительном 
заводе. Он борется с нару
шителями трудовой и про
изводственной дисциплины, 
за чистоту и порядок на 
рабочих местах, не дает 
спуску бракоделам и без
ответственным руководите
лям.

На днях партийный ко
митет завода на своем за
седании заслушал отчет о 
работе редколлегии завод
ского «Крокодила». С ин
формацией по этому вопро
су выступил ответственный 
редактор «Крокодила» тов. 
Гундоров М. Е.

.Партком утвердил новый 
состав редколлегии сатири
ческого издания в коли
честве 20 человек. Ответ
ственным редактором ут
вержден старый член КПСС 
тов. Аверьянов А. М., его 
заместителем тов. Колпа
ков А. И.

Члены парткома дали 
новому составу редколле
гии практические советы, 
как лучше оформлять и 
чаще выпускать заводской 
«Крокодил» —  это грозное 
оружие партийной органи
зации в борьбе с недостат
ками, со всем тем, что ме
шает движению вперед.

М. Ефимов.

Смотрите новый фильм

М У Ж Е С Т В О ,  
достойное подражания

Сегодня и завтра на 
экране Дворца культуры 
демонстрируется новый ху
дожественный кинофильм 
«Как Бас теперь назы
вать...?» В основе фильма— 
подлинные факты.

В глубоком тылу, в ло
гове фашистов, действует 
партизанский отряд «не
уловимых». Герой карти
ны— талантливый совет
ский разведчик. Смелый и 
находчивый, он появляет
ся в стане врага то под 
видом католического мо
наха, то под маской пова
ра офицерского ресторана, 
выполняя сложнейшую 
операцию по заданию со
ветского камандования.

Даже в условиях фа
шистской тюрьмы, иод 
жестокими пытками он на
ходит в себе силы выпол
нить долг перед Родиной 
и победить опытного, ум
ного противника в лице 
фашистского генерала фон 
Готтбурга.

Сценарий фильма напи
сан Героем Советского 
Союза, участником собы
тий, о которых говорится 
в фильме, Михаилом Пруд
никовым, писателем Юри
ем Лукиным и самим ре
жиссером - постановщиком 
Владимиром Чеботаревым, 
который в войну также 
был разведчиком. Главные 
роли исполняют артисты 
Анаюлий Азо, Владислав 
Стржельчик, Михаил Глуз
ский, Лариса Голубкина, 
Владимир Самойлов и дру
гие.

В. Митин.

Редактор
С. А. КАРНАЕВ.

ПЕРВЫЙ УРОК В НОВОЙ ШКОЛЕ
Прошла первая учебная 

неделя после зимних ка
никул, и коллектив школы 
.\!> 4 подводит итоги. Пер
вые шаги... они всегда 
трудные. Вернемся на не
сколько дней назад.

Шли последние дни ка
никул. Но школа не была 
одна: ое хозяевами 9 янва
ря стали старшеклассники 
— то, кто через два дня 
придет сюда на занятия. 
А пока они ждут гостей на 
«Огонек» но случаю ново
селья.

Шумная толиа входит в 
актовый зал. Как преобра
зился он! Даже, кажется, 
подобрел.

Хозяева вечера любезно 
приглашают гостей за сто
лики: начинается програм
ма, которая так долго гото
вилась ребятами. Обстанов
ка в зале самая непринуж

денная: танцы сменяются 
эстрадными номерами, пес
ни звучат всюду, даже в 
залах.

Спросим у ребят мнение 
о школе: «Хорошая, отлич
ная, но жаль, что недо
статков много», —  едино
душно отвечают ребята.

Присутствующим не хо
чется расходиться. Но они 
,расстаются со школой не 
надолго. Через два дня 
они придут сюда па торже
ственное открытие школы.

Восемь часов утра 11 ян
варя. У школы собираются 
ученики, которым так хо
чется поскорее познако
миться со школой. Начи
нается короткий митинг. 
Директор школы И. В. Па
хомов поздравляет учащих
ся с вселением в свой дом. 
У микрофона строители. Они 
еще раз поздравляют ре-

бят и передают им симво
лический ключ от школы. 
Звучат напутствия: «Хоро
шо учитесь, берегите свой 
дом!»

Ленточку перед дверью 
„перерезает мальчишка —  

первоклассник. Ему учить
ся здесь десять лет. Имен
но ему предоставляется 
право первым перерезать 
ленту и войти в школу.

Звенит первый звонок в 
новой школе. Начинается 
первый урок. Все волнуют
ся: н учителя и питомцы.

Хороша школа, но как 
жаль, что праздничное на
строение омрачалось иногда 
из-за досадных недоделок 
строителей.

Новой школой интере
суются и родители. Уже 
состоялось их первое зна
комство со школьным зда
нием.

14 января в актовом за
ле встретились родители 
старшеклассников. Шел 
большой и нужный разго
вор о воспитании подра
стающего поколения. Не 
забыты и те родители, чьи 
дети пока еще маленькие. 
По вечерам то в одном, то 
в другом классе горит свет 
— это учителя встречаются 
со своими помощниками, 
с мамами и папами тех, 
кто утром сядет за парту.

2 «а» класс. Учительни
ца А. И. Брикова проводит 
родительское собрание. Рав
нодушных нет. Вопрос по
ставлен интересный —  о 
воспитателе-отце. В клас
се большинство мужчин. 
Хочется, чтобы они были 
здесь не в последний раз.

Итак, уроки, беседы, до
полнительные занятия, ро
дительские собрания— тако
вы первые дни новой шко
лы. М. Самарина,

завуч школы №  4.

Телевидение
19 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА-
11.00—Телевизионные новос
ти. 11.15—„Чту и буду 
чтить“. Киноочерк (Ижевск). 
11.40—„Зимние грезы”. Кон
церт. 16.55—Программа пере
дач. 17.00—Для школьников. 
„Школа начинающего спорт
см ена”. 17.30—„Н аука—про
изводству”. 18.00—Телевизи
онные новости. 18.20—„Ис
тория, творимая сегодня”. 
Из цикла „Сокровища рядом 
с нами”. 19.00—„Подпольный 
фронт”. Польский телевизи
онный фильм. 2-я серия.
19.30—„На стадионах и спор
тивных площадках”. 20.00— 
„Под черным небом”. Премь
ера телевизионного музы
кального спектакля. Переда
ча из Ленинграда. 21.00—Фут
бол. Матч на Кубок облада
телей кубков между коман
дами „Динамо” (Киев)—„Сел- 
тик” (Щ отландия). П ереда
ча из Тбилиси. Второй тайм.
21.30—Телевизионные новос
ти. 22.00—В эфире—„М оло
дость”.

Правлению Б-Окуловского | 
s общества коровников тре- = 
I буется пастух для пастьбы : 
I крупного рогатого скота на \ 

пастбищный период 1966 го- \ 
да. Обращаться в правление. \
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